

La parole du conseil de développement

Instance représentant la société civile, le conseil de développement présente dans chaque agglomération un enjeu qui concerne de près les habitants du pays viennois.

A propos de...

La charte métropolitaine pour l'agriculture périurbaine

L'agriculture est depuis plusieurs années confrontée à des pressions multiples : pression foncière liée à une urbanisation difficile à contrôler, pression de rentabilité économique, pression sur la qualité des produits de la part des consommateurs, enfin pression écologique de la part de citoyens soucieux de la préservation des paysages ruraux.

C'est dans ce contexte que le pôle métropolitain a organisé une rencontre sur le thème **Villes et Agriculture**, le 10 février, à Lyon. Des représentants de ViennAgglo, mais aussi des membres de son Conseil de Développement étaient présents. Cette rencontre a été l'occasion pour les quatre présidents des agglomérations du Pôle Métropolitain de signer **une charte d'objectifs sur l'agriculture périurbaine**.

Quatre orientations sont affirmées, dont des exemples existent déjà :

1 / Faire reconnaître la filière agricole comme filière économique à part entière

L'enjeu est d'aider les exploitants à valoriser leur production pour mieux en vivre.

2 / Anticiper les besoins fonciers et définir des zones agricoles pour contenir le grignolage des terres.

L'installation de jeunes exploitants est de plus en plus difficile et coûteuse. Des associations, comme Terre de liens, aident à l'acquisition de foncier agricole pour des projets de développement de l'agriculture biologique.

À ViennAgglo, un échange a été organisé avec des étudiants en brevet professionnel de responsables agricoles sur le thème « comment rendre attractif le territoire pour l'installation de nouveaux exploitants ? ».

3 / Favoriser la consommation de produits locaux par le développement de circuits courts

A ViennAgglo, il existe des magasins de producteurs comme La ronde des fermes



© Henri Landeau

à Estrablin ou le Panier enchanté à Vienne), l'association ReColTer qui rapproche des producteurs locaux de la restauration collective (scolaires, maison de retraite ...), des associations qui distribuent des paniers de légumes et de fruits (AMAP)...

4 / Préserver les paysages et protéger l'environnement.

Valoriser et faire découvrir les paysages agricoles de notre environnement en les intégrant dans les offres de tourisme de proximité et favoriser des modes de production respectueux de l'environnement sont deux enjeux importants.

A ViennAgglo, des balades pour découvrir le patrimoine naturel viennois sont déjà proposées par l'office du tourisme.

L'Agence économique de ViennAgglo a été désignée pilote et coordinateur des actions métropolitaines en matière d'agriculture périurbaine.

Au niveau local, l'agence économique agit en partenariat avec le Comité Territorial de l'Isère Rhodanienne et la chambre d'agriculture. Ses perspectives : valoriser les professions et exploitants agricoles portés sur l'innovation, détecter et se rendre propriétaire de foncier pour accueillir de nouveaux exploitants.

L'agriculture à ViennAgglo c'est :

- environ 12000 ha de surface agricole utile soit 48% de la surface totale du territoire de ViennAgglo (- 5% de SAU (Surface Agricole Utile) entre 2000 et 2010)
- 275 exploitations agricoles (- 30 % entre 2000 et 2010)
- 50% des agriculteurs du territoire ont plus de 50 ans

➔ Plus d'informations

www.paysviennois.fr

➔ rubrique conseil de développement